

LA OPINION DE LA PROVINCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Este periódico se publica todos los días excepto los domingos y festivos. Los sábados y festivos medio número. En caso necesario se publicará suplemento. En Tarragona 1'75 pesetas al mes y 5 al trimestre. En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas.—Extranjero 16 pesetas. Remitidos y anuncios a precios convencionales. No se devuelven los originales.

DIARIO POLITICO DE AVISOS Y NOTICIAS

TELÉFONO NÚM. 13

REDACCION

Calle del Conde de Rius, (antes Hospital), 25, en trasvuelo, esquina a la Rambla de San Juan.

ADMINISTRACION

En el mismo piso que ocupa la Redacción. Para suscripciones y anuncios dirigirse al Administrador. PAGO ADELANTADO

Año XXVIII.

TARRAGONA: Jueves 20 de Noviembre de 1902

Núm. 268.

Anuncios recomendables

¿PADECÍS DEL ESTÓMAGO?

probad la
INGLUVINA GIOL
Depositarías los Dres. CUCHI y MIRAM-BELL.

VIDA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—Santos Dionisio mártir, Edmundo rey y Félix de Valois fundador.
SANTOS DE MAÑANA.—La Presentación de Nra. Sra.—Santos Rufo, Esteban, Clemente y Demetrio mártires; Alberto obispo y Gelasio I papa.

ORACION DE CUARENTA HORAS
DESCALZAS. Continúa dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho a once, celebrándose las misas de exposición y reserva y por la tarde de cuatro y cuarto a siete.

CORTE DE MARIA
Hoy se hace la visita a Nra. Sra. del Carmen en San Juan.

CULTOS
CATEDRAL.—A las seis y cuarto de la tarde ejercicios de la Minerva en el altar del Stmo. Sacramento.

MES DE LAS ALMAS
MAÑANA
Continúa durante la misa en las iglesias y horas siguientes:

CATEDRAL.—A las siete en el altar de Nra. Sra. del Claustro.

SAN MIGUEL DEL PLÁ.—A las siete.

TRINIDAD.—A las cinco y media.
SAN FRANCISCO.—A las ocho.
HOSPITAL.—A las seis y cuarto.

TARDE
TRINIDAD.—A las cinco y media.

Un aspecto de la crisis

Las preguntas que se propone hacer el Sr. Nocedal, si antes no las hace el Sr. Romero Robledo, acerca de los motivos por los cuales han salido del Ministerio los Sres. Suárez Inclán, Montilla y Rodríguez, aclararán acaso un aspecto interesante de la crisis y permitirán tal vez a estos señores abandonar la singular y nada lisonjera posición en que les han dejado sus correligionarios y compañeros de la vispera.

Políticamente, los tres ministros salientes han fracasado; pero estaban menos fracasados los señores general Weyler y duque de Veragua, para no ir más lejos en la cita? Y como desde un principio se consideró irrevocablemente condenados a salir del Ministerio a los tres ministros que, en efecto, han salido, los comentarios poco piadosos de las gentes contribuyen a hacer más molesta su caída. Gran sacrificio tendrán que hacer ellos a la disciplina, ó grandes y solemnes funerales tendrá que hacerles el Sr. Sagasta, para que, si este punto se toca en el debate, se resignen a permanecer callados!

La salida del Sr. Urzáiz fue lógica: mayoría y oposiciones estaban enfrente de su proyecto de ley del Banco; la del Sr. González, lógica fue también: además de hallarse sumamente delicado de salud, la oposición general que levantó su proyecto de ley de huelgas y la certeza de que no había de cumplirse su famoso decreto sobre Asociaciones eran motivos suficientes para que aprovecharse la primera ocasión de salir del Ministerio, como efectivamente lo hizo. En cuanto a la salida del Sr. Canalejas, es

de las que no necesitan explicación. Viendo arrinconado el pacto con cuya garantía entró en el Ministerio, dominantes en el Gobierno criterios opuestos al suyo, combatidas por una parte de la mayoría sus iniciativas de carácter social, el elocuente exministro demócrata no quiso seguir atado por más tiempo al banco azul, que era para él en aquellas circunstancias el banco de la paciencia, en la mas estricta y rigurosa acepción de la frase.

Pero la gente se pregunta: ¿Cómo ha salido del Ministerio el Sr. Suárez Inclán por los incidentes del viaje Regio, si continúa en el Gobierno el ministro de la Guerra, que quedó en posición más desairada todavía, si cabe, en los debates de la Cámara popular? ¿Puede haber caído por la ley de difamación el señor Montilla cuando el Gobierno va a sostenerla, aunque introduzca en ella modificaciones, que de seguro hubiese aceptado el anterior ministro, al cual pintan ahora muy dispuesto a decir que es el menor padre de todos los de la susodicha reforma? ¿Se explica que por el proyecto del *affidavit*, aceptado por todo el Gobierno, haya salido el Sr. Rodríguez antes de que el proyecto empezara a discutirse siquiera, es decir, antes de la demostración del fracaso?

El momento en que han dejado de ser ministros dichos señores es más propio para deprimirlos que para ensalzarlos. Cae el Sr. Suárez Inclán a los pocos días de las preguntas que le fueron dirigidas acerca de un expediente, en el cual dijo que le habían sorprendido la firma; cae el Sr. Rodríguez a raíz de la discusión molesta para el ministro, en que quiso aquilatar el señor Lombardero si es conveniente ó no influir directamente desde el Gobierno en la elevación de las cotizaciones de los valores públicos; cae el Sr. Montilla cuando aún se recuerdan las palabras que pronunció en Villaharta protestando con energía de los excesos de la maledicencia. Y caen todos ellos cuando aún flota en el ambiente del Congreso el eco de aquellas palabras que el señor Maura pronunciara, cuando dijo:

“Anda por las plazuelas y por todos los círculos donde se reúne la gente, el comentario de las gestas y las picarescas historias de cada uno de los ministerios, y en esto soy yo bastante leal para decir que de antemano tengo por averiguado que habrá mucha maledicencia. ¿De cuando acá no se ha levantado la calumnia contra los que mandan? Es polilla que la púrpura atrae, como la luz a la mariposa; pero esa polilla se quema cuando, al llegar a los que tienen el cetro en la mano, se encuentra con la irradiación de un prestigio sólidamente establecido.

Lo grave es que nazca la calumnia, lo grave no son las emanaciones de la cienaga de abajo; lo grave es que eso corra y circule, es que eso penetre en las masas sociales de la manera que está penetrando y que ha penetrado ya, porque eso revela que no tenéis la autoridad necesaria para ejercer el Poder. Yo, al ca-

lumniado, le considero siendo calumniado más digno de estima que antes de padecer la calumnia; pero digo que para ejercer la autoridad no basta eso; porque la autoridad es una sugestión espiritual sobre cada uno de los súbditos; que introduce en su ánimo la apreciación de la rectitud del acto y le atrae a la obediencia, y eso no se sustituye, porque después de eso no hay más que la fuerza y la coacción, y con coacciones y con fuerza no se rige a los pueblos, como no se rige a las familias con los Códigos, sino con el afecto y el cariño, que impone a las personas la sumisión antes que el mandato.”

Nosotros, como el Sr. Maura, somos poco propensos a dejarnos sugestionar por esa *polilla que la púrpura atrae*, como con admirable elocuencia dijo el exministro de Ultramar; pero creemos que el sacrificio del silencio ha de ser muy duro para los ministros salientes, a quien tan poco piadosamente han despedido sus compañeros.

La piratería en el mar Rojo

La Prensa italiana hace del estado de cosas en el Mar Rojo una pintura que parece justificar el reciente bombardeo de Middy.

Durante algún tiempo ha estado allí en auge la piratería a expensas del comercio de cabotaje. Los *sambues*, embarcaciones de unas cuarenta toneladas, que hacen el tráfico de la Eritrea y otros puertos con Aden y los de la costa asiática, han sido abordados y saqueados, sin cesar por otros *sambues* piráticos a ciencia y paciencia de las autoridades turcas y de los buques de guerra extranjeros destinados a aquellas aguas.

Los piratas son en su mayor parte fugitivos de las prisiones italianas del archipiélago Dotal y desertores del Ejército indígena; lo cual explica la preferencia de aquellos bandidos por las pertenencias de los italianos.

El año pasado organizaron un ataque regular contra la isla de Nokra, decididos a poner en libertad a sus compañeros allí recluidos, y a consecuencia de esto entablaron una lucha con las tropas italianas, habiendo varios muertos y heridos por ambas partes, y escapando algunos de los rascios.

Ultimamente fueron ya tantas las embarcaciones atacadas y saqueadas que algunos comerciantes de la colonia Eritrea decidieron abandonar sus negocios al trasladándose a otra comarca.

Para que el Gobierno italiano se haya decidido a barrer el Mar Rojo de esos piratas que lo infestan, ha sido preciso que desbarcaran, hace dos meses, en el citado archipiélago de Dotal, mataran a hombres y mujeres y arrebataran a los pescadores de perlas el producto de su trabajo, valorado en 20.000 thalers.

La sortija "mascotta" del Kaiser

Las personas que han tenido ocasión de estar cerca del Kaiser durante su estancia en Sandringham aseguran que el Soberano alemán lleva puesto en el dedo meñique de la mano izquierda un anillo de modestísima apariencia, y del que cuida, sin embargo, el Emperador, como si se tratase de valiosa joya.

Un periódico inglés explica de este modo la curiosa circunstancia. Se trata, en efecto, de una sortija

muy antigua y de escaso valor intrínseco. Tiene aquella, según la tradición, la virtud de apartar todo peligro de la persona que la posee.

Hace ya muchos siglos. Introdújose cierto día un repugnante sapo en la estancia que ocupaba el Elector Juan de Brandeburgo.

El reptil depositó sobre el lecho del Elector una pequeña piedra, y desapareció luego misteriosamente.

Aquel extraño objeto fué conservado, con supersticioso temor, en los archivos de la casa de Hohenzollern, hasta que el padre de Federico el Grande, hizo montar la piedra en una sortija de oro, usándola desde entonces sin interrupción hasta el día de su muerte.

Desde aquella época ni, un solo jefe de la casa de Hohenzollern ha dejado de ceñirla, sea por respeto a la tradición ó bien porque realmente la consideran un amuleto eficaz contra los atentados.

Esto no impide, por supuesto, que Guillermo II, como hombre de su tiempo, lleve siempre en el bolsillo un excelente revólver de precisión, por si acaso fallara la sortija *mascotta*.

El tesoro de los Estados Unidos

Según los datos oficiales que publican los periódicos de Nueva York, el día 1.º de Octubre había en las cajas de Tesorería de los Estados Unidos 150 millones de dólares en oro acuñado y en barras. Para garantía de certificación en circulación, 363.311.098 dólares en oro amonedado, y 492.580.000 en plata acuñada y barras. Como fondo general, 136.124.771 en oro acuñado, y barras, y 12.055.861 en plata. Depósitos de Bancos nacionales, 133.932.107, y por varios conceptos, 1.315.429.548. Hechas las deducciones por certificados, billetes y reserva, quedaba al Tesoro, neto y suyo, 221.253.394 dólares.

DESDE LA CORTE

18 Noviembre. Se están adoptando extraordinarias precauciones para la sesión que mañana ha de celebrarse en el Congreso, en previsión de que pudiera ocurrir algún desorden.

No se permitirá la entrada en las tribunas a personas que no vayan provistas de la correspondiente papeleta ó pase, y así aquellas como estos se han distribuido en número muy limitado.

El *Español* dice que se teme que ocurra algún desorden al presentarse el Gobierno en la Cámara.

Todos estos temores y precauciones están siendo objeto de muchos y animados comentarios.

El conde de Esteban Collantes decía esta tarde que teme que el gobierno rehuyendo el debate en el Congreso intente plantearlo en el Senado, lo cual tratarán de impedir las oposiciones; pero como al mismo tiempo no puede dejar sin contestación lo que diga el Sr. Sagasta para que éste no crea que se conforma con la explicación de la crisis, el referido senador se propone cuando termine la discusión del Senado hacer constar que no le satisfacen las explicaciones dadas por el presidente del Consejo; mas, como no quiere perturbar el debate por éste anunciado en el Congreso, se limitará a hacer la correspondiente protesta, reservándose entablar un amplio debate político en la alta Cámara una vez terminado el de la Cámara popular.

El general Weyler ha celebrado una conferencia con el Sr. Sagasta.

La *Gaceta* de hoy publica una real orden por la cual se fija en 33 3/4 por ciento el tipo medio del cambio durante la última quincena para los efectos del pago en oro de derechos de aduanas.

—El presidente del Consejo de administración de la Compañía de tabacos, marqués de Aldama, ha celebrado, a última hora de la tarde, una detenida conferencia con el ministro de Hacienda.

—Anúnciase que mañana, en el Congreso, el Sr. Lombardero formulará una enérgica pregunta, pidiendo luego que la Cámara se reúna en sesión secreta para tratar una cuestión que se relaciona con el Sr. Moret.

También se anuncia que el Sr. Uria hará una pregunta a D. Amos Salvador, para que explique unas frases que pronunció al hablar de aptitud y laboriosidad, en el acto en que tomó posesión del ministerio de Agricultura.

También ha visitado esta tarde al Sr. Eguilior una comisión del Consejo del Banco Hipotecario, presidida por el Sr. Núñez de Arce.

Esta visita no ha tenido otro objeto que felicitar al ministro por su nombramiento.

—Se anuncia, para ser estrenada en el teatro Español, una nueva obra dramática, del Sr. Pérez Galdós, de la cual ha entregado ya los dos primeros actos a la compañía Guerrero-Mendoza.

La obra se titulará «Barbara», y créese que causará sensación.

—Los aficionados a tratar de los asuntos públicos, han continuado hoy haciendo cálculos acerca de las fuerzas con que en un momento determinado puede contar el Gobierno con las Cámaras.

Los que a tales cálculos se dedican, aseguran que si llega un momento crítico, el Gobierno carece de mayoría en la Alta Cámara.

—Se dice que los trabajos hechos por el Gobierno estos días habían dado ya sus resultados, añadiéndose que no intervendrán en el debate algunos diputados ministeriales que fueron mediadores en las negociaciones de esta última crisis.

—Conservadores significados dicen que su jefe no modifica ninguna de las declaraciones que hizo en el discurso que pronunció al verificarse su unión con el Sr. Maura.

Añaden que muy al contrario de lo que algunos suponen, el Sr. Silvela ratificará todas las declaraciones que entonces hizo, acentuando la oposición, porque entiende que este ministerio carece, como el anterior, de vitalidad y programa, y no mira a horizontes provechosos para el país.

—El Sr. Sagasta contestará en el acto, así al menos lo ha dicho hoy, al discurso que pronunciará el Sr. Romero Robledo para explicar su intervención en la crisis.

—El día 30 pondrá el Banco en circulación una nueva serie de billetes de cincuenta pesetas que llevan la firma del nuevo gobernador Sr. Mellado.

—El duque de Tetuan, que se halla ya casi del todo restablecido de su indisposición, ha dicho que siendo este Gobierno continuación del anterior, seguirá la misma conducta que con aquél.

En este sentido ha dado instrucciones a sus amigos para que procedan en la sesión secreta que, según se asegura, ha de celebrarse mañana el Congreso.

—Según opinión de significados políticos, el gobierno actual no puede darsele ningún calificativo, porque no hay en el gabinete un sólo ministro que represente tendencia alguna determinada.

—El conde de Romanones ha pasado el día de hoy ausente de Madrid, en una partida de caza.

—Ha salido de Gibraltar la escuadra inglesa del Canal, dirigiéndose a Lisboa, donde permanecerá una semana.

—Luego marchará a Inglaterra.

—El próximo domingo se verificará la recepción del señor Villaverde en la Real Academia Española. Contestará a su discurso el señor Silvela.

En el expreso ha marchado hoy a Barcelona el señor Mataix.

Según los últimos telegramas, reina en Tetuán completa tranquilidad. Han desaparecido todos los temores ante la sumisión de las kabilas insurrectas.

El obispo de Sión ha visitado hoy al jefe del gobierno.

Son muy pocos los diputados que han respondido al llamamiento hecho por los señores Sagasta y Moret, rogándoles que asistieran a las primeras sesiones de Cortes.

Por su parte, el ministro de la Gobernación y el jefe del gobierno se obtinan en afirmar que no han llamado a los diputados de la mayoría, puesto que no tienen necesidad del voto de confianza ni piensan en él.

En el salón de conferencias se aseguraba hoy que no será muy larga la del actual gobierno.

Los diputados de oposición sostenían que el gabinete actual no podría soportar una discusión acerca de los presupuestos.

Los ministeriales dicen que después de haberse votado el proyecto fijando las fuerzas de mar y tierra, será fácil que se suspendan las sesiones de las Cortes.

SUETOS

Diputación provincial

Bajo la presidencia del Sr. Esplugas, se constituyó ayer a la una de la tarde el cuerpo provincial después de dos horas de ante sesión, asistiendo los señores Meroles, Saludes, Pallejá, Olesa, Vallvé, Boronat, Roig, Tell, Canellas, Ribás y Fábregas.

Se aprobó por seis votos contra 5 el presupuesto para 1903, en el que se consignan 3.000 pesetas por el monumento de Alfonso XII y 1.500 para el de Castellar, suspendiéndose la sesión para continuarla a las tres y media de la tarde.

Al reanudar se tomaron los siguientes acuerdos:

1.º Facultar al presidente para que nombre su comisionado que represente a la Corporación en la Asamblea de Diputaciones que ha de celebrarse en Madrid.

2.º Quedar enterado de una comunicación de la Compañía arrendataria de tabacos manifestando que ni el contrato con el Estado ni la exigua producción le permite establecer una nueva fábrica.

3.º Prestar el apoyo que pide la Junta de Obras del puerto para conseguir que se realice en todo ó en parte el proyecto de D. Fausto Elio, previo informe de los vocales que como diputados forman parte de aquella corporación.

4.º Autorizar al Patronato Roig de Torredembarra para retirar del Banco de España 11.900 pesetas nominales para su conversión.

5.º Nombrar una comisión para que por las vías amistosas y si es preciso por las vías judiciales, se entienda con los Sres. Sans que han abierto unas ventanas en su edificio contiguo a la Beneficencia y que pueden constituir una servidumbre.

6.º Conceder una prórroga al contratista de la carretera de Reus a San Ramón.

7.º No haber lugar al estudio de la carretera de Pared Alta a Bonastre que que propusieron los señores Romagosa, Guasch é Inglada, por existir ya en el plan general otro análogo.

8.º Acceder á lo solicitado por el Ayuntamiento de Tarragona para construir una mampara en el vestíbulo del salón principal, en sitio común á ambas corporaciones, pagando los gastos la municipal; si bien se le abonará la mitad con cargo al contingente de la provincia.

El Sr. Olesa manifiesta que como al aprobarse por la mañana los presupuestos no estaba presente, uno su voto al de los de la minoría protestando de que se hayan votado créditos para atenciones que no son permanentes.

El Sr. Boronat presenta una proposición para que, con el fin de aminorar la crisis por que atraviesa la viticultura y mejorar la olivicultura, se tomen los acuerdos siguientes:

1.º Creación de escuelas especiales agronómicas.

2.º Abrir tres estaciones de viticultura con recursos suficientes para el estudio del mejor desarrollo de la industria olivarera.

3.º Nombrar una comisión especial

que presente un plan de estudios, fije las poblaciones en donde deberán establecerse las escuelas experimentales y dictamine sobre los medios para su sostenimiento.

La proposición del Sr. Boronat es aceptada, pasando a la comisión de Fomento en vez de la comisión especial propuesta.

Se toman luego los acuerdos siguientes:

1.º En vista de que el contratista de la carretera de Amposta a Vinallop tiene interrumpidas las obras, apesar de los prórrogas concedidas, se acuerda proceder a la liquidación de las mismas, sacando a subasta las que faltan ó realizarlas por administración si no se presenta contratista.

2.º Nombrar conserje de Poblet, a José M.º Olivé Panadés, quien obtuvo nueve votos contra dos a favor de Ramón Argilaga.

3.º Conceder un premio de 125 pesetas para el certamen de fotografías abierto per el «Centro de Lectura» de Reus, a las mejores fotografías de máquinas olivícolas y de viticultura.

4.º Denegar la gratificación que solicita D. Martín Diego.

5.º Denegar la bonificación de casa que solicita D. Luis de Salvadó, en atención a que en los próximos presupuestos se le aumenta el sueldo.

6.º Desestimar el aumento de sueldo que solicitó el profesor de la Casa de Beneficencia.

7.º Consignar 1.500 pesetas para la adquisición de instrumentos para la banda de los asilados y 250 para material.

8.º Conceder la gratificación de 875 pesetas que solicitó D. Martín Diego, empleado que fué en la Direccion de caminos.

9.º No haber lugar a lo solicitado por D.ª Rosa Socias, viuda del contratista Sr. Castellví.

10. Dejar sobre la mesa un dictamen oponiéndose a lo solicitado por D.ª Angela Castellá.

11. A propuesta del Sr. Meeoles, elevar una exposición al señor ministro de Obras públicas suplicando se ultime el proyecto de carretera de Falset a Vilella baja.

12. Como quedan pendientes algunos asuntos, prorrogar en dos sesiones las mas acordadas en el actual periodo.

13. Dar carácter ejecutivo a los acuerdos tomados.

Para la próxima se avisará a domicilio.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del señor Alcalde D. Juan Pallarés y asistiendo los concejales Sres. Canellas, Nello, Virgili, Cuchí (D. Manuel), Barba, Prat, Juval, Vidal, Vallhonrat, Buxó, Rosell, Yxart, Malé, Chulvi, Panasachs, Cuchí (D. Rafael), Llauredó y Masdeu celebró anoche sesión de primera convocatoria.

Laida el acta de la anterior el señor Yxart manifestó que no habiendo podido asistir por la reciente desgracia de familia a la sesión anterior y como firmante de la proposición en que se indicaba el aumento gradual de sueldo para los empleados, suplicaba que se hiciese constar su voto en contra de la gratificación acordada.

El Sr. Panasachs hizo constar su voto en el sentido de adherirse a lo acordado, referente a las Obras del Puerto, no refiriéndose al proyecto del Sr. Elio por creerlo contrario a los intereses de Tarragona. Aprobóse el acta con estos dos votos.

De la comisión de Fomento aprobó un dictamen aprobando una liquidación de la piedra suministrada por don Miguel Garriga, que asciende a 3.250 y otros proponiendo que se conceda a D. Alberto Musolas, D. José Montserrat y D. José Feitu permiso para colocar rótulos.

De la comisión de gobernación aprobaron los siguientes dictámenes: 1.º accediendo a lo solicitado por D. Antonio Segura y Pablo Tutusaus, aumentando en cincuenta céntimos el jornal de los carros de las brigadas; 2.º aceptar una lápida que ofrece el Comité Republicano Federal de esta ciudad, con el nombre de Paseo de Pi y Margall, para colocarla en el Paseo de Santa Clara que hoy lleva dicho nombre, acordándose colocarla en el centro del muro lateral de dicho paseo y dar las gracias a dicha entidad.

Sin discusión fueron ratificados los siguientes acuerdos de la comisión de

Aguas: 1.º Aprobando la liquidación presentada por D. Salvador Ribas, contratista de las obras de limpieza del primer trozo de la mina, la cual arroja un total de 1.700 pesetas; 2.º aprobar una cuenta de 801 pesetas presentada por dicho contratista por las obras de revestimiento de un pazo y de apertura de otro pazo en las minas de Pulgopat. Laida el tercer acuerdo de dicha comisión en el que se proponía la recepción provisional de las obras del depósito del Olivó, en vista del informe del señor arquitecto, en el cual se hacía constar que habían sido subsanados todos los defectos, el Sr. Rosell preguntó si se había cumplimentado lo acordado respecto a la vigilancia é inspección de dichas obras, y despues de las esplicaciones de la presidencia, de las cuales se desprende que fué cumplimentado incluyó un largo debate en el cual intervinieron varios señores concejales, procediose a votación nominal, siendo aprobado el acuerdo por trece votos contra seis.

De la comisión de Ensanche fueron ratificados los siguientes acuerdos: 1.º aprobando el proyecto de presupuesto de las obras para la construcción de una cloaca en la calle de Mendez Núñez, sacándolas a subasta bajo el tipo de 11.861 25 pesetas; 2.º equiparar los empleados de la zona y los de la brigada de Ensanche con los del Municipio en lo referente al aumento de sueldo y gratificación acordados en la sesión anterior; 3.º rebajar la cantidad necesaria para el cumplimiento del anterior acuerdo del capítulo de obras.

Al procederse a la lectura de la cuenta general del importe de las prendas de uniforme para la guardia municipal que asciende a 1.008 25 pesetas, a propuesta del Sr. Chulvi se omitió dicha lectura por haber el Ayuntamiento dado un voto de confianza al señor alcalde para que se confeccionaran por administración.

A propuesta del Sr. Rosell se procedió a la lectura del proyecto de presupuestos por capítulos. El Sr. Virgili en el capítulo 4.º propuso que se asignaran 1.500 pesetas de sueldo al profesor de las clases nocturnas de dibujo del Instituto, siendo tomada en consideración y pasando a la Comisión de Gobernación para su informe, en el capítulo 3.º artículo 8.º Subvenciones y compromisos; el Sr. Cuchí (D. M.) propuso que se consignen 11.723 pesetas para el pago de las gratificaciones acordadas en beneficio de los empleados, deduciéndolas de las 13.594 pesetas que resultan como superavit, acordándose así por el Consistorio.

Fueron aprobados los presupuestos con un superavit de 1871 pesetas despues de una ligera impugnación del Sr. Rosell sobre la cantidad que figura en el capítulo de consumos, que fué satisfactoriamente contestada por el Sr. Chulvi, haciendo constar su voto en contra los Sres. Rosell, Buxó y Vallhonrat en el sentido de crear escasas las cantidades que figuran en los capítulos de Beneficencia, Higiene é Imprevistos.

Aprobóse el acta de remate de las de la subasta verificada para las obras de construcción de cintas y bordillos en la calle de Smith.

Laida una proposición suscrita por los Sres. Chulvi y B. Cuchí para que se conceda a D. Eduardo Tapias una gratificación de 300 pesetas anuales y a D. Eduardo Bas otra de 300, el señor Canellas propuso como ampliación que se concediera otra de 300 pesetas a D. Sergio Nicolau y el Sr. Vallhonrat propuso que se hiciera extensiva igual gratificación a todos los empleados, acordándose que dicha proposición con los citados enmiendas pasen a informe de la comisión de Gobernación.

Pasó a informe de la Comisión de Fomento una instancia de los señores Requena é Hijos pidiendo que se proceda al desmonte de unos terrenos contiguos a la calle del Vapor y a la de Gobernación otra de D. Enrique Navarro pidiendo una plaza de matarife.

Terminado el despacho ordinario a propuesta del Sr. Cuchí (D. M.) acordóse que se anuncie un plazo de diez dias para el concurso para la admisión de instancias solicitando las plazas creadas por el nuevo Reglamento de Matadero, sin esperar que la Junta Municipal preste su aprobación, sin perjuicio de declarar nulo dicho concurso en caso de que no fuesen aprobadas dichas plazas.

El Sr. Chulvi pidió que cesara de considerarse el Campo de Marte como verdadero de escambros y despues de promover atenderle la presidencia levantó la sesión.

Anoche fué visitado nuestro distinguido y particular amigo el ilustrado magistrado de esta Audiencia Provincial, D. Joaquín Solórz Catalá.

Deseamos al paciente un pronto alivio en la grave enfermedad que le aqueja.

Copilamos de un colega de Tortosa de ayer:

«Un par de rateros ejercen en nuestra estación su noble oficio, acercándose a las portezuelas de los coches, cuando va a partir el tren, para limpiar los bolsillos a estilo carterista de los que se apresuran a subir para ocupar su asiento.

Anoche al partir el tren para Barcelona, un amigo nuestro creyó que casualmente, se le salían del bolsillo los papeles que llevaba en el del interior de su americana; pero al fijarse que una mano extraña procuraba extraerlos pudo observar que dos desconocidos escapaban más que ligeros.

Nos parece que si el alcalde envía agentes de policía hábiles y bien dotados, no les ha de ser difícil dar cöz los tales granujas.

Aplicable nos parece el anterior suelto a todas las estaciones de la línea entre Valencia y Barcelona.

En la noche del lunes último, salió de esta ciudad un intimo amigo nuestro, notando con la natural sorpresa al llegar a la ciudad condal, que durante el viaje le habia sido robada la cartera, conteniendo unas 350 pesetas, un décimo de la Lotería Nacional del próximo sorteo de Navidad y varios documentos.

En el último tren de anoche llegó a esta población procedente de Palma de Mallorca, en donde ha pasado una larga temporada, la familia del excelentísimo señor D. Ignacio Muntaner, Gobernador militar de esta provincia. Nuestra bienvenida.

Bajo la presidencia de D. Antonio Soler y Soler celebró ayer tarde la sesión al efecto convocada el Consejo provincial de Agricultura, Industria y Comercio, despues del despacho ordinario y de una ligera discusión en la que terciaron varios señores vocales, se acordó nombrar una comisión mixta compuesta de varios vocales de las Secciones de Industrias y Asuntos generales para que resuelvan la forma de refundir en uno solo los dictámenes presentados por ambas Secciones, referentes a los proyectos de aguas tramitados en competencia é incoados a instancia de los Sres. Baumam Zoller, levantándose la sesión una vez tomado acuerdo referente al expediente de aprovechamiento de aguas instalado por D. Pedro Gil Moreno de Mora.

Ha experimentado una notable mejoría en la grave é imprevisita enfermedad que hace pocos dias venia sufriendo, la distinguida dama D.ª Dolores de Durán, esposa de nuestro particular é estimado amigo el ilustrado publicista D. Fernando de Querol y de Bofarull.

Lo celebramos, deseándole un pronto y completo restablecimiento.

Ayer con motivo de celebrar su fiesta onomástica, S. M. la Reina Abuela D.ª Isabel II, ondeó el pabellón nacional en los edificios públicos y vistieron de gala las tropas de esta guarnición.

Se está procediendo a la reconstrucción del muro de contención de la bajada que desde la carretera de Barcelona conduce al Penal del Milagro.

A las once de la mañana de ayer un chico que en el muelle de costa jugaba con un bocoy tuvo la desgracia de que le cogiera un pie, causándole una herida de poca importancia que le fué curada en el Consultorio Médico municipal por el médico D. Agustín Soler, habiendo sido acompañado por el guardia municipal del barrio 10.º

Están muy adelantados los trabajos que se están efectuando en el Paseo de San Antonio para la recomposición del afirmado.

Para las cinco de esta tarde está convocada la Junta Provincial de Instrucción Pública.

Esta noche se pondrán en escena en el teatro de la sociedad Ateneo Tarragonense, la preciosa comedia en dos actos de los hermanos Quintero titulada «El Nido» y la zarzuela en un acto «Un gatto de Madrid» descompañada por la Sra. Molgona y el Sr. Vazquez. Dado lo escogido del programa no dudamos que mañana se verán muy concurridos los espaciosos salones de dicho centro.

Dentro de breves dias saldrá para Barcelona, donde ha sido destinado, nuestro estimado y particular amigo el comandante de administración Militar D. José Bisquerra, acompañado de sus distinguidas señoras é hijas.

Muy sentida será en Tarragona la marcha de tan apreciable familia, pues dado su distinguido trato habíanse granjeado muchas simpatías, siendo muy queridos por todos sus amigos. Les deseamos un felicísimo viaje y que les sea muy grata su estancia en la ciudad condal.

El pasado domingo a las cuatro y media de la mañana el vecino de Vallmoll Bartolomé Queralt Garreta, conocido por el Sinquero, disparó dos tiros de arma larga contra el guarda rural de dicho pueblo, Pedro Martorell Casanovas, sin que afortunadamente le alcanzaran. El agresor ha sido detenido y puesto a disposición de Juezgado.

Hace pocos dias falleció en Tortosa un hombre en la cercana partida rural de Jesus y Maria, a consecuencia de un disparo casual de escopeta. Se practicó la autopsia al cadaver por disposición del Juezgado, á que practicó las diligencias oportunas.

Una pareja de la guardia civil de Alcanar sorprendió en la mañana del pasado domingo a un sujeto cazando sin licencia en la partida «La Fonda» de aquel término municipal, incautándose del arma que llevaba y denunciándolo al juzgado.

La misma pareja denunció también a otros cazadores sorprendidos el mismo día cazando con galgos y podencos en una finca de la misma partida.

Ha sido nombrada maestra interina de la escuela pública de niñas de Corbera D.ª María Pahi Gloria.

El pasado martes una pareja de la Guardia civil del puesto de Espigua de Francoll se incautó de una escopeta que llevaba un sujeto italiano de nación, por carecer de la correspondiente licencia, siendo denunciado al juzgado municipal.

Para lo que resta de la actual quincena, Escolástico hace los siguientes pronósticos:

Dias 19 al 21, tiempo frío con viento flojo del NE. y borrasca en el Cantábrico, en el Centro y Aragón, escarchas y neblinas en las cuencas de los rios; y luego, frío y tiempo propio de invierno.

Dias 22 al 24, régimen del N., con escarchas y niebla en la mañana; luego despejado y apacible con viento flojo del NE. para terminar con cambio al SE., escarchas, tiempo lluvioso en Levante, alteración en el Mediterraneo y borrasca en el Cantábrico.

Dias 25 al 27, régimen del NE., escarchas y alguna helada, luego régimen del SE. y tendencia a tiempo borrascoso en Levante; y despues, cielo nubarrado y tendencia a lluvia.

Dias 28 al 30, vientos del SO. borrascas en el Cantábrico, heladas y mal tiempo en Galicia, Centro y Aragón; luego tiempo lluvioso con SO. y rachas tempestuosas del NO., para acentuarse el frío al N. y centro con borrascas en el Cantábrico.

De Montes (Pontevedra) se reciben detalles acerca de la captura del celebre bandido Manuel González (e) el Corso.

Se le sorprendió en una casa, de donde se fugó, saltando por una ventana.

Los guardias dispararon dos tiros sobre él, sin hacer blanco.

El bandido refugióse en los montes caprales, abandonando en su precipitada fuga una linterna y un paraguas. Los guardias le encontraron de nue-

vo y volvieron a dispararle varios tiros, infructuosamente.

Un cabo de la guardia civil aprovechando el paso de un carro, se guareció detrás de éste, obligando al carretero a que fuese en dirección al lugar donde se encontraba el bandido.

En el momento de echarle mano, logró evadirse nuevamente, arrojándose al río.

Al fin, otro cabo de la guardia civil se arrojó al agua tras el fugitivo. Metido en la corriente, hasta la cintura, y luchando a brazo partido con el bandido, consiguió detenerlo y llevarlo al Juzgado.

Se halla vacante en la Catedral de Zamora un beneficio, con cargo de maestro de capilla de música. Los que deseen optar a dicho beneficio, que se ha de proveer previa oposición, presentarán sus instancias, debidamente documentadas, antes del día 8 de Diciembre.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio que en nuestro número de hoy publica la casa bancaria Szanto y Comp. Budapest. Dicho establecimiento ya tuvo ocasión de pagar a sus clientes los más halagüeños premios principales y aún en nuestra España ha sabido merecer el favor del público por su absoluta formalidad y exactitud en todas sus operaciones.

La Lotería húngara se efectúa bajo la vigilancia del Supremo Gobierno del Reino de Hungría, circunstancia que la hace digna de toda confianza.

OVILECITINA GIOL

Tónico poderoso de los nervios; reconstituyente; antineurasténico. Se emplea con ventaja a otros preparados en el tratamiento de la tuberculosis, clo roanemia, debilidad, raquitismo, cansancio intelectual, etc. De venta en todas las farmacias.

El Dr. Jordán opera todos los lunes en Aeus.

Catarro de los niños.—Véase en a 4.ª plana.

BOLETIN OFICIAL

El Gobierno civil anuncia haber sido dado de alta un ganado que estaba aislado en Godall y, que D. Rafael Iniesta Aguilar ha solicitado la concesión de 12 pertenencias de mineral de plomo, sitas en Santa Bárbara.

—Circulares del Gobierno civil encargando la bu-ca y captura de Ramón Salas Balaguer, Juan Torres Marta, Manuel Gimenez Nuez, Juan Molina Moreno, Mariano Valero Boissas Guillén y Vicente Lavilla Calvo, fugados de la prisión de Zaragoza, y Juan Bermejo Pérez (a) Bermejillo, Juan Marín Palma y Salvador Heredia Martín fugados de la de Loura.

—Real orden del ministerio de Instrucción pública y Bellas artes aclarando la aplicación de la regla 1.ª de la R. O. de 30 de Septiembre último.

—Circular de la Sección de Instrucción pública y Bellas artes de esta provincia dictando varias disposiciones sobre materia para escuelas de adultos.

—La Junta provincial de Instrucción pública anuncia varios nombramientos de maestros.

—La Comisión provincial fija los precios para la liquidación de los suministros a la tropa y guardia civil.

—La Tesorería de Hacienda publica la relación de contribuyentes incursos en el primer grado de apremio por impuesto de alcoholes.

NOTICIAS MARÍTIMAS

EMBARCACIONES LLLEGADAS AYER De Cette y Barcelona, en 2 ds., v. Amalia de 155 ts., c. J. Escandell, con efectos, consignado a D. Evaristo Fabregas.

DESPACHADAS Para Cette, v. Amalia, con vino. Para Gibraltar, corb. Augusto, en lastre. Para Cette, v. Correo de Cartagena.

COMERCIALES Y AGRÍCOLAS

Continúan los labradores de Ametlla, en la tarea de la recolección de las aceitunas. El aceite ha llegado a pagarse a 17 y 1/2 pesetas el cántaro

Notas festivas

Hablábale a un poeta de una viuda vieja, rica y enamorada, y preguntó él: —¿Dónde vive? —¡Oh!... ¡Ya no vive! La enterraron el viernes.

Sección oficial

Servicio de la plaza para hoy

Parada Luchana Jefe de día señor coronel de Almansa don José Mora.

Registro civil

INSCRIPCIONES VERIFICADAS AYER NACIDOS.—Daniel Revérté Mañé. FALLECIDOS.—Ventura Bergadá Subirat, Plaza Robellat 3, (80 años)—Gregoria Plana Recasens, San Francisco 22, (56 años).

Sección comercial

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes 'Cotización oficial del día de ayer' and 'BOLSA DE MADRID'.

BOLSA DE BARCELONA

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes 'Cambios extranjeros' and 'Efectos públicos'.

Administración gremial de Consumos

Recaudación habida desde las diecisiete de ayer hasta la misma hora de hoy: Fielato del Fuente Total, 95772 ptas.

Variedades

TOMASILLO (RECUERDOS DE 1808)

Tomasillo no podía dormir aquella noche. La noticia de que un destacamento francés marchaba sobre el pueblo incendiando a su paso aldeas y caseríos...

La noche era fresca y serena como en la comarca del Ampurdán suslen serlo las de Noviembre, y una profun da calma reinaba en el lugar...

Acercándose cautelosamente, pronto sus ojos divisaron una cabecita linda que asomada a una ventana examinaba la calleja con atención...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

sonar vivamente el ánimo de Tomasillo. Conociendo la magnitud de su desgracia, dió rienda suelta a su pena; cruzó sus manos angustiado y empezó a derramar esas lágrimas margas del dolor sin consuelo...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

—¡Oh! —balbuceó la muchacha con la voz entrecortada por los sollozos— por Dios Tomás, eso es imposible. Véte, véte y vuelve más tarde...

vorables respecto al comienzo de las tareas en el Parlamento. Al salir de Palacio el presidente del Consejo, interrogado por los periodistas, ha dicho jovialmente y con acento tranquilo: "Veremos lo que pasa, señores."

El Sr. Sagasta revelaba en su semblante cierta satisfacción, lo cual hace suponer que confía en que no sufra quebranto el nuevo ministerio al iniciarse la lucha en las Cortes.

Madrid 19, 15'38. Hpy han cumplimentado a Su Majestad el general Polavieja y el exministro de Hacienda señor Rodríguez.

Madrid 19, 15'40. Aumentó la expectación con motivo del debate de esta tarde. Los ministeriales dicen que solo tres diputados de los que estaban ausentes han dejado de acudir al llamamiento del Gobierno.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Función para hoy: La obra en tres actos «La bella de nieve» y el divertido juguete en un acto «El Cansá».

Imprenta de LA OPINION DE LA PROVINCIA

SUBASTA VOLUNTARIA

de una pieza de tierra sita en el término de esta ciudad, partida «Cuarta Parellana», de extensión 60 area. 84 centiáreas, tendra lugar el día 29 del corriente mes de Noviembre, a las 17, en el despacho del Notario Don Alfonso Grande (Conde de Rius 28 1.ª en poder del cual están los títulos de propiedad y el pliego de condiciones.

A los coleccionistas de POSTALES ILUSTRADAS

No comprar ninguna colección sin visitar antes el estanco de la CALLE CONDE DE RIUS (HOSPITAL) NUM. 22. Se ha recibido un bonito y variado surtido en tarjetas fantasía de última novedad.

CLÍNICA

Enfermedades de los ojos

J. MIRO OCULISTA

Consulta de 10 a 1 y de 3 a 5 DE 8 A 9 DE LA MAÑANA CONSULTA GRATUITA PARA LOS POBRES

Vergara, 1 y Balmes, 2, Barcelona

D. A. Rafael Pi y Cervera Profesor veterinario y Subdelegado de Veterinaria del partido de Tarragona.

Participa a su clientela y al público en general que ha trasladado su domicilio a la calle de Conde de Rius (Hospital), 22, 2.ª

PROCURADOR. D. Juan Forn.—Despacho Cos del Bon, 12.—Tramita toda clase de asuntos judiciales, administrativos y eclesiásticos.

CLÍNICA DENTAL

D. Fulgencio Agustí Aleu PROFESOR DENTISTA

UNIÓN, 44, PRAL. TARRAGONA

Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones sin dolor. Orificaciones, empastes y toda clase de obturaciones.

Construcción de dientes y dentaduras y aparatos de todas clases y empleo de todos los anestésicos conocidos.

Depósitos de materiales para construcciones

Portland y cal hidráulica de la "Société des chaux et ciments Re main Boyer de Marseille". Yeso, cementos, baldosas, mosaicos, azulejos, sifones, aseadora, etc., etc.

RAMBLA DE SAN JUAN, 73

